
別記様式（第7条関係）

部　分

理　由

健康福祉部長 子ども家庭支援
係長

文書管理責任者

福祉推進係長 保存期間

保健係長

教育部長 学校施設係長

作成日

保育係長 記録者所属

場　所

司会者

議　題

　

次回開催 (日時)　未定 (場所) 未定

1　開会

2　会長あいさつ

議　事　録

子ども家庭支援
課長 係

福祉課長 福祉援護係長 30（　　）・10・５・３・１・随

健康推進課長

教育課長

令和7年3月18日

保育課長 子ども家庭支援課子ども政策係

　職・氏名　　　　　　　　　　 係長　大塚　しのぶ　  印

令和7年2月19日（水）

午後１時30分～午後２時30分

東部人権啓発センター３階大会議室

主催者(事務局) 子ども家庭支援課
司会進行：小林課長
議事進行：小池会長

欠席者 小林由美委員、関旦子委員、吉田周平委員、尾形裕子委員、土屋佐知子子ども家庭支援課主幹

(議題) 　(配布資料)　別紙会議資料のとおり

・第１期東御市こども計画の策定について

特になし

討議内容及び経過 (発言者名) (発言内容）

事務局

会長

公開・一部公開・非公開 非公開

会議等の名称 令和６年度　第３回子育て支援審議会
開催日時

出席者

【委員】五十嵐江利子委員、土屋千夏委員、岡田和子委員、小池道子委員、田丸憂太委員、鈴木沙也可委
員、所千恵委員、月岡栄子委員、森澤隼門委員、只木とも子委員、五十嵐英美委員、谷貴人委員

【事務局】寺田嘉彦健康福祉部長、小林裕次子ども家庭支援課長、掛川一郎福祉課長、武井淳一健康推進課
長、土屋岳史教育課長、春原和美保育課長、塩入卓也子ども支援係長、大塚

（傍聴者あり）

次回への
検討事項
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別記様式（第7条関係）

討議内容及び経過 (発言者名) (発言内容）

3　協議事項

事務局

資料１及び別冊計画（案）により、パブリックコメントの結果と、その結果を受けてのこ
ども計画（案）への意見の反映状況を説明。
・計画（案）P57：「②自然体験活動の支援」中、連携の具体的な内容を追記。
・基本施策ごとに「市の取組」「こども・家庭の取組」「地域の取組」「関係機関の取
組」を追記。

会長 追記箇所について、意見、質問等はあるか。

（意見なし）

会長 追記箇所については、了承ということでよいか。

委員 了承

会長 計画全体について、意見、質問等はあるか。

委員
前回の会議で話し合った内容も追記されている。表により取組を加えることで分かりやす
くなった。また、印刷の色も見やすくなっている。
この計画の内容がどれだけ浸透していくか、期待していきたい。

会長 計画の内容をどれだけ実施していかれるかが重要になってくる。

委員

所属団体の視察研修で南箕輪村に行った。南箕輪村は、若い女性やこども、人口も増えて
おり注目されている。２～３か月の赤ちゃんの預かりが好評で、親のリフレッシュになっ
ている。「大人の日」を設けてこどもを預かり、大人がリフレッシュしてもらう日があ
る。
意見を言いやすい雰囲気になっており、若い人が参加してきていて、出されたアイデアが
活かされている。
父母の孤立へ対応するアイデアを集めているのがとてもよかった。

事務局

市でも令和６年４月から、東部・北御牧両支援センターで一時預かり事業を実施してい
る。生後３か月から預かりをしており、用事を済ませたり、保護者のリフレッシュになっ
ており、大変好評いただいている。
料金は一時間400円だが、国からの補助を受けて半額200円で実施している。

会長 保護者に知られるように周知をしていってほしい。

委員
期待できる内容となっているので、そのとおり進めてもらえると、保護者としては有難
い。

委員
来年度入学するが、小学校の通学路に危ない箇所があるが、どのように通学すればいいの
か情報がない。

事務局
４月入学後すぐに学校で通学指導があり、集団で通学路の確認を行う。また、その前段に
ＰＴＡ支部が次年度の通学予定者から通学する方面を把握し、通学路を確認している。

委員
この内容がたくさんの人に周知され、実施されて、発展させてより良い子育て環境になっ
てほしい。
また、本当に助けが必要な親子に取組が届くようにしてほしい。

事務局
相談に来てもらうことを待っているのではなく、こちらから話を聞きに行くアウトリーチ
型支援を昨年度から強化して実施している。これを継続していく。

委員
周辺の地域と比べたりする中で、より良い市の取組になってほしい。計画としても発展さ
せていってほしい。

委員 計画中の難しい用語に具体的な注釈を加えてほしい。

事務局 対応をさせていただきます。

会長
協議事項に入る。
それでは、協議事項 第１期東御市こども計画の策定について、事務局から説明をお願い
したい。

(1) 第１期東御市
こども計画の策定
について
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別記様式（第7条関係）

討議内容及び経過 (発言者名) (発言内容）

委員
情報のキャッチしやすさは人それぞれなので、キャッチしやすい情報の出し方を工夫して
もらいたい。

会長 計画（案）P57に楽育ひろばtomiについて入れることはどうか。

委員 計画への入れ方について、相談させていただきたい。

委員
子育ての悩みを相談されることがあるが、その時は子どもサポートセンターを紹介してい
る。そうして広めていきたいと思っている。

会長
計画（案）P45の「小学校で学ぶ内容を保育園での遊びに取り入れる等」とあるが、この
内容を教えてほしい。

事務局

保育園は遊びが中心で、その中に学校の授業に進む体験がたくさんできている。園小接続
委員会は、保育園と小学校の先生が、園から学校へのギャップを減らしてゆるやかに接続
することで、入学後の不適応を少なくなるように取り組んでいる。
園と学校がお互いの様子をみて、それぞれの取組に活かしていっている。
今年度、保育園では５歳後半から実施するアプローチカリキュラムを作り、学校は入学後
のスタートカリキュラムを作った。来年度はそれらを一体化してどのように交わっていく
か進めていく。

会長 今の説明の内容を加えてもらうことは可能か。

事務局 検討する。

事務局
小１ギャップの解消に向け、今年度から保育課が教育委員会事務局へ入る組織体制になっ
ている。教育委員会としても重点的に進めているところである。

会長

保育園の様子を見せてもらうと、こども達が自由に意見を出せる環境ができている。そう
した素地があることをお互いに伝え合いながら、アプローチとスタートのカリキュラムづ
くりをしてほしい。
他に意見等はあるか。

委員 （意見なし）

会長
これまで審議を重ねてきたので、諮問された計画について、審議会としては妥当であると
答申したいがよいか。

委員 了承

会長 附帯意見についてはどうか。

事務局
計画を作っただけでなくこれを広く周知し、市民の皆さまと一緒になって取り組んでい
く、ということが意見として出されたので、そのようなことを附帯意見としていただくこ
とはどうか。

会長 今の内容で附帯意見とすることでよいか。

委員 了承

会長 事務局に答申書の作成を依頼し、その間10分間の休憩とする。

（14時15分～14時25分　休憩）

会長 答申書の案が配布されたので、事務局から説明をお願いしたい。

事務局 答申書の案の説明

会長 この内容で審議会としての答申としてよいか。

委員 了承
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討議内容及び経過 (発言者名) (発言内容）

4　その他

5　閉会

会長
それでは、これを審議会の答申書とする。
２月25日（火）に会長と職務代理で市長へ答申を行う。
全体を通して意見等はあるか。

委員 （意見なし）

会長 本日用意された協議事項は終了となる。

事務局 その他で何かあるか。

事務局 委員任期満了と次期委員の選出について

事務局 閉会
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